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SNS 市民ハクチョウ調査 
アンケート結果報告書 

Introduction 

この報告書は、SNS 市民ハクチョウ調査アンケートの回答結果（９８件）をまとめたもので

す。本調査は、助成金事業の結果として、市民の皆様からのフィードバックを収集し、ハク

チョウに関する関心や意見を把握することを目的としています。 

１．年代を教えてください。 

 

 

２．お住まいを教えてください。 

 

 

【考察】40 代以上が多く、50 代、６０代が回答者の主力であった。また、10 代から 30

代への遡及が必要であると考えられる。 

【考察】中央区、西区、江南区、北区の回答が多くみられた。鳥屋野潟、佐潟、福島潟とい

ったハクチョウ類のねぐらに近いことが理由であると考えられる。 
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３． 本調査を知るきっかけは何でしたか？  

 

 

４． 投稿数はどのくらいでしたか？ 

 

 

【考察】市報にいがたの影響が最大であった。紙面の取り扱いが大きく目立ったことが

理由であると考えられる。その他、ＳＮＳでの広報力、情報拡散力が目立った結果とな

った。アンケート結果の周知など、参加者との双方向の情報提供等を通じて、継続的な

ファンづくりが必要であると認識した。 

【考察】投稿数の最大件数は 1～9 件と、想定より少ない結果となった。朝、夕のハクチ

ョウ類が飛来する時間帯は通勤時間帯と重複しており、車両運転中でシャッターチャン

スが少なかったなどの意見も寄せられており、日常生活からの情報収集の難しさを認

識した。一方で、ハクチョウ類の観察や撮影を趣味とされている方もおられ、40 件以

上投稿されるなど、本調査が愛好者の受け皿となったことも見受けられた。 
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５． 調査に参加して楽しかったですか？ 

 

 

６． LINE 投稿の仕組みはいかがでしたか？ 

 

 

【考察】「楽しい」、「やや楽しい」を合わせて 90％を超えており、本調査が楽しい取り組

みであったことが伺えた。「どちらともいえない」の回答者は、操作性やマップの表示遅

延などがストレスとなったものと推定される。この点は、今後の課題として、修正を加

えていく必要がある。 

【考察】「満足」、「やや満足」を合わせて 90％を超えており、本調査が満足できる取り

組みであったことが伺えた。一方で「やや不満」、「不満」と明確な回答もみられるが、自

由記述意見から類推するとマップの表示遅延や操作性に関するものが多く、これらの

システム改修が今後の課題であることが明確となった。 
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７． 写真投稿マップの仕組みはいかがでしたか？ 

 

 

８． 本調査全体の満足度はいかがでしたか？  

 

 

【考察】「満足」、「やや満足」を合わせて 80％を超えており、マップの仕組みが一定程度

満足できる取り組みであったことが伺えた。ただし、肯定的意見が前掲の満足度より

10 ポイント程度低下しており、改善の余地が潜在することが想定された。 

【考察】「満足」、「やや満足」を合わせて 90％を超えており、本調査が全体として満足で

きる取り組みであったことが伺えた。否定的意見に関しては、自由意見を参考に、今

後、システム改修などにより改善することが明確となった。 
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９． 本調査を通じて以前よりハクチョウへの関心は高まりましたか。 

 

 

【考察】「高まった」、「やや高まった」 を合わせて 9５％程度となっており、本調査がハ

クチョウ類の関心向上が確実であることが明確となった。現有システムは若干の経費

を掛ければ、引き続き使用できるため、次年度以降も継続して調査を進めていく。 
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１０．本調査に対する意見やその他意見等ございましたらお気軽にご記入ください 

 

 

（自由意見全体） 

 マップが少し重くて、なかなか開かないこともあったので、もう少し軽快に動作すると

良いと思います。  

 写真投稿のやり方がわかりずらい 

 めちゃくちゃ楽しかったのですが、もう少し日付とかを書く専用の欄を作ってほしいで

す。 

 仕事が忙しくなかなか投稿したくても、タイミングが合わず、とうとう北帰行の時期に

なってきてしまいました。まだ諦めていませんが、タイミング合えば是非投稿したいで

す。  

 白鳥が大好きですので、ドライブしながら探せるのはとても楽しいです��������まだ日があ

るので引き続き調査します��������  

 ツバメが楽しみです！  

 この調査に参加して、思った以上に田んぼで過ごす白鳥がいることに気づかされまし

た。楽しい調査を経験出来ました。  

 田んぼで過ごす白鳥が多いことに驚きました 

【考察】 

１.調査の楽しさ: 

白鳥を探すドライブが楽しい、田んぼで過ごす白鳥が多いことに驚いた、毎週の LINE

配信が楽しかったなど、調査を楽しんだという意見が多くありました。 

 

２.ハクチョウへの関心: 

調査を通じてハクチョウへの関心が高まった、ハクチョウの知識をもっと知りたい、ハ

クチョウの飛来する土地を守りたいという意見がありました。 

 

３.フィードバックの重要性: 

研究所からのコメントが嬉しかった、コメントが投稿のモチベーションになったという意

見がありました。 

 

４.参加の難しさ: 

仕事が忙しくて投稿のタイミングが合わなかったり、運転中に写真を撮れなかったりす

るなど、参加の難しさを感じたという意見がありました。 

 

５.次回への期待: 

ツバメ調査への期待、来年も参加したい、次回の調査に期待しているという意見があり

ました。 

 

６.技術的な改善要望: 

マップが重くて開きにくい、写真投稿のやり方がわかりにくい、日付を書く専用欄が欲

しいなどの技術的な改善要望がありました。 
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 毎週金曜に LINE で配信される「白鳥豆知識（？）」が楽しかったです。また、投稿した

写真への返信コメントも嬉しかったです。ありがとうございました！ 

 次は燕調査、という企画も面白いと思いました。 

 今シーズンは前年に比べて自転車移動せず車で移動が多かったせいで、シャッターチャ

ンスがあっても運転中のため実際に撮影することができない場面が多々あったのが残

念。次の渡来時には徒歩や自転車や公共交通機関などを多用してもっと画像提供に貢

献できればと思います。 

 非常に面白い取り組みだなと感じました！運転中に道路から田んぼにいる白鳥をよく

見かけましたが、写真を撮ることはできなかったため、結局ほとんど投稿できず、申し

訳ない気持ちです。 

 特になし 

 車で移動していたので写真を撮るのが大変だった 

 新潟地域が大きな湿地帯であることが理解できました。慣れてきたら投稿が楽しくな

りました。研究所からのコメントがあるとうれしく、専門的なご意見なので勉強になり

ます。  

 ラインで写真やマップ等、投稿がやりにくい。 

 缶バッチ欲しいです！ 来年参加したいと思います 

 白鳥に近寄らず撮影するのが結構むずかしかったです。キレイに撮れている方がうらや

ましかったなぁ���������� 

 調査で白鳥を撮影した画像を保存して、コンテストを応募したり、白鳥をどのように生

息するか知りたいです。 

 今シーズン、ビッグスワンまわりの田んぼに餌を食べている様子が見れなかったのです

が、何か理由があるのでしょうか？大型商業施設も出来ることになり、白鳥、その他野

鳥などに影響がないか心配です。これからも、ずっと白鳥の飛来する土地であって欲し

い思いでいっぱいです。協力できることがあったら嬉しいと思ってます。 

 大好きな白鳥を投稿できてよかったです。そして暖かく見守ってくれる方がたくさんい

らして嬉しかったです。また来年も参加したいです 

 せっかく写真上げても、スマホだと画面重くて見るのが大変だった。  

 コメントの返信が投稿者に寄り添ったもので本当に嬉しかったです。コメントの返しが

とても勉強になりました。多数のコメント返信本当にお疲れ様でした。 

・ こんな素敵な返信どんな方がしているのかが気になります笑 

・ ハクチョウに対する感心が増しました。休みの日にはいつの間にか探すようになってい

ました。いなくなってしまうと思うと寂しいです。 

・ 是非また次期も実施してください！ 

・ 今期のデータいつでも見返せるようにしてもらいたいです。 

・ 皆さん素敵な写真たくさんあったのでハクチョウ投稿写真展を開催してほしいです。 

・ ハクチョウに対する不思議、疑問がたくさん出てとても興味を持てました。また距離感

がつかめずにハクチョウのご飯タイムを邪魔してしまうこともありました…『ハクチョウ

講座』『ハクチョウ投稿者あるある会』『ハクチョウ投稿者オフ会』あったら楽しいです。

難しいかもですが… 

 送られてくる記事が字が小さく、背景も色が付いていて老眼の者には読みにくかった

です。 
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 他の方が撮った白鳥の写真を見れて楽しかったです！白鳥の分布が見れたのも良かっ

たです。研究所コメントを貰えるのも嬉しかったです！ 

 次回のツバメ調査は参加できそうなので、今からワクワクしてます！ 

 全体の調査結果をマップと写真で見たいです。 

 写真が遠い。あんまり近づくか可哀想だし。 

 楽しく参加できて良かった。もっと投稿したいと思っていたが、運転中に白鳥を見かけ

る事が多く、なかなか写真が撮れず悔しかったので次年度頑張りたい。 

 今回の調査に参加して、改めて時間によって、滞在する場所が変わるんだなーとわかり

ました。投稿数よりも圧倒的に目視確認した数は多いのですが、ライン投稿のため、報

告に制限がかかっているとも感じました。確かに、嘘の情報だと困るので仕方ないかも

しれませんが。経過報告に載せてくださったマップで、調査投稿から、どの辺に旅して

いるか見えて面白かったです。ありがとうございました。 

 コメントに返信もいただけて本当に楽しかったです。昔から身近にいたハクチョウがも

っと大好きになりました。ハクチョウと共存できる環境を守っていきたい、そのために

何かしたいと強く思いました。来季もとても楽しみにしています。 

 来年はシーズン当初から参加したいです。: 

 リアルタイム投稿するには毎回の手続きがやや煩雑。たいてい外出先なので、後で落ち

着いてスマホを触れるときに投稿しようと先送りにすると、結局しない。そのくり返し

で未投稿の写真がたまってしまった。マップにピンが増えていくのは楽しかった。自分

の行動範囲にピンが増えていると、誰か投稿してる人が近くにいるんだなと思ったり。

投稿へのコメントもきめ細かくてありがたかったです。投稿のモチベーションになりま

した。 

 白鳥のいろいろな事がわかって、とても楽しかったです。白鳥や他の鳥の事ももっと分

かるようになりたいな、と思いました 

 マップの動きが悪く、見にくかった。 

 白鳥がどこにいるかどれくらいいるかなどがとても分かりやすくて白鳥探しも楽しか

ったのでこれからも続けてほしいです。 

 コメントが楽しみでしたが、自分の投稿が見つけにくかったです。月別で検索できたら

嬉しいです 

 白鳥の集まる田んぼの特徴とか色々と発見がありました。また来シーズンも楽しく調査

出来たらと思いました。 

 白鳥の居場所がわかり面白かったです。我が家の上空もしょっちゅう帰り道になってい

ます。缶バッジ、瓢湖でも配布してほしかったです…。  

 見つけても運転中はすぐに車を止めれなくて、写真を何度か諦めました 

 マップ見るのがとても楽しみでした。(マップやや重い) 

 10 月の投稿の時はスムーズでしたが、1 月頃には投稿数が多すぎてマップがスマホで

は開きづらくなり見たい事が見れなくなってしまい、あまり開かなくなってしまいまし

た。容量がいっぱいいっぱいなのでは？改善してもらえたら、来年以降も投稿します！ 

 位置情報送信エラーしてしまいお手数をお掛けしました。対応が丁寧でした。有難うご

ざいました。 

 大好き新潟〜大好き新潟〜豊かな自然〜かわいいハクチョウ〜♪ 

 今まで以上に白鳥が好きになりました 
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 白鳥調査をもとに、白鳥を訪ねてあちこちドライブしてます。楽しいです。白鳥サイコ

ー！ 

 投稿することによって、より白鳥が身近になり愛着がわきました 市内の中でも自分の

住む付近〜通勤道路に多くいることが分かり嬉しかった もっと白鳥の知識を教えて

頂きたいです 投稿に対するお返事も楽しみでしたし、他の方の投稿文を読むのも楽し

かった 来年は車を降りてもう少し白鳥達に近づいてみたいです 

 眺めているだけではなく、調査に参加協力できるのは楽しいです。ツバメの調査も協力

したいです。 

 撮影間に合わず投稿できませんでしたが、空から健気に飛び鳴く声が聞こえると、昼夜

問わず見上げてその姿を探してしまい、観てるだけで癒されます。新潟の冬の寒さは厳

しいですが、それでも多くの白鳥が越冬地としてこの地を選んでくれて、とても嬉しい

気持ちになります。 

 白鳥たちの動向を「気にすることが楽しい」今冬でした。ありがとうございました。毎週

金曜日のコラムもとてもよかったです。昨年秋の到着始めの頃と、2 月下旬あたり北帰

行シーズンは意図的に探して投稿したい気分でしたが、どこにでもいる 12 月 1 月は

どのタイミングで投稿すべきなのか迷いました（あまり投稿せずでした）。今後の調査継

続と知識の配信を楽しみにしております。 

 地図が見づらかった。投稿場所が近い場合、クリックできなかった。 

 白鳥がいる所に興味を持った。 

 あまり普段気にしていなかったハクチョウをよく見れるきっかけになりました！ 

 LINE 投稿を見て白鳥がよく訪れる場所に実際に行ってみました！ 

 投稿ゼロでした この仕組みを知る前に弥彦の手前でたんぼにいる白鳥を多数みまし

た 余りたんぼの近くに出掛けなかったので…投稿してみたかったです 

 他の観察者の投稿やマッピングが参考になり、週末子供とハクチョウを探して散歩する

のがとても楽しかった。 

 投稿の仕方がわからないのでつまらなかった 今日新津の田んぼで白鳥を 12 匹ほど

見ました 

 写真を撮るのはいいのですが、どこで撮ったのかがわからなくてもう少し地図をわか

りやすくして欲しいです。例えば田んぼで撮るとしてその田んぼが広大だと似てる場所

がありすぎてわからなくなったりしました。でも白鳥探しは楽しかったです。ありがとう

ございました。 

 来年度も実施してほしいです。  

 投稿しようと思っていながら撮るタイミングが合わなかったりで結局投稿できませんで

した。来年は投稿したいので、来年の調査期待してます！  

 20 件ぐらいいけるかなぁと思ってましたが意外と難しかったです。  

 前年より田んぼで見る白鳥が減った様な気がしました 
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